

# 福智町議会だより

FUKUCHI TOWN COUNCIL NEWS

VOL 41  
2018.3

主な  
内閣

議決結果

2

常任委員会報告

3

一般質問(7議員)

6

大会参加報告

14

表紙 天目山興國寺  
(場所:福智町上野1892)

# 第4回福智町議会定例会

会員登録

福智町立老人介護施設

## 『田川組田林公平委員会委員の選任』

可決 《賛成 17 反対 0 、議長は除く

## 【定例会審議内容】

定例会では、町長報告をはじめとした報告、平成29年度一般会計補正予算、福智町特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例改正、福智町職員の育児休業等に関する条例改正、福智町立養護老人ホーム条例を廃止する条例、田川郡町村公平委員会委員の選任など、議案5件を審議し可決承認しました。また、一般質問では7人の議員が町の施策や考えについて問い合わせただしました。

予定)までは、現在の水道料金を据え置き、事業統合時に統一料金とするなどの基本事項を定めた覚書(案)を策定した。今後、田川地区水道企業団とそれを構成する1市3町の間で、この覚書の締結に向けた取り組みを行つていくとの報告がありました。

**天郷莊は、経年による老朽化のため、民間移譲に向けた協議をしておりましたが、最終的に民間移譲に至らず、平成29年8月2日に開催した検討委員会において廃止が決定し、その後、福岡県との廃止に向けた協議が終りました。**

職員の勤務条件に対する不利益処分などの審査やこれについて必要な措置をとりを行うことを職務とする公平委員会の委員一名が、平成29年12月21日をもつて任期満了となるため、その後任として、太田千恵子氏（福智町弁城）が議会の同意を得ることとし、これを承認する。

《町報》

## 田川地区水道事業の統合に関する覚書(案)を策定!

# 第1回

## 議會臨時會

《審議內容》

臨時会は、福智町立金田小中学校改築工事に伴う用地取得の議会を認議し、投義

関する覚書

統合の期日を平成31年4月1日とし、第2段階の事

## 第1回 福智

**[会期  
11月27日]**

# 議会臨時会

## 9年第4回定例会出欠表

日 稲	橋本	小松	尾崎	木戸	渡邊	辰島	沼口	楠木	堀江	高津	矢野	日比生	木村	原田	皆川	片岡	浦田	大島	属	安永
12月4日 本会議第1日	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	●	●	○	●	○
12月11日 本会議第2日	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	●	○	○	●	○
12月12日 本会議第3日	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	●	○	○	●	○



▲審議風景

# 産業建設常任委員会報告

委員長 日比生 洋一 副委員長 高津 鶴己 議長 矢野 博文  
委員 木戸 勝正・沼口 富生・原田 幸美・皆川 高司  
所管課 建設課・農政課・住宅課

**質疑** 福智町立養護老人ホーム条例を廃止する条例について  
**意見** 天郷荘の民間移譲選定に係る経過説明を求める。

**答弁** 平成24年4月から5月まで公募し、3法人を民間移譲先選定委員会に諮った。計8回の会議を経て、平成25年3月に移譲候補先を決定した。その後、同年11月11日に施設整備協議書を県に提出したが、県から指摘されていた書類の提出が出来ず、平成26年2月12日に協議書の取下書を提出するに至った。

**一般会計補正予算**

**質疑** 8款3項2目土木費の樋門操作費で、国の委託金を150万円増額しているが、その理由は何か。

**答弁** 高柳井堰の樋門操作委託金が、増水時の緊急出動などで増えたため、不足分全額を国の委託金で対応するもの。

**その他** の案件

**質疑** 11月8日にトライアル福智店が開業したが、町と交わしている20年間の土地賃貸借契約の賃料はいくらか。

**答弁** 年額396万円。

**意見** 全従業員数が150人程度で、そのうち、町内から90人の方が雇用されている。雇用については一定の成果があつたと評価するが、一方で、町内で商売している方の売り上げに少なからず影響を与えていていることに留意していただきたい。

**質疑** 開業時は大変な混雑であつたが、交通事故を防ぐため、三差路にカーブミラーをつけるとか、夜間の事故に備えてガードレール

を設置するなどの検討をすべきではないか。

**答弁** しばらく様子を見たうえで、設置に向けて検討したいと思う。

**質疑** 来年3月の町長選挙の日程は3月4日に決まったのか。これは決定なのか。また、外部には知らしているのか。

**答弁** 新聞報道もあつたが決定している。2月27日公示、3月4日投票日。



▲審議風景

## 審査結果

当委員会に付託された議案を慎重に審議した結果、すべて可決、採択しました。

# 厚生常任委員会報告

委員長 堀江 政洋 副委員長 小松 繁信  
委員 尾崎 さつき・矢野 博文・大島 勇夫・安永 榮一  
所管課 住民課・福祉課・人権・同和対策課・保健課・水道課・診療所

**質疑** 3款1項3目障害者福祉費で2381万9千円の追加をしているが、障害福祉とはどうか。

**答弁** 建物のことではなく、障害児通所施設の利用人数が増加したため不足額を計上している。なお町内には、みろく園、清和園などの通所施設がある。

**質疑** 3款2項5・6・7目児童福祉施設費で、国庫支出金を570万円減額して単費を同額計上しているが間違いではないか。

**答弁** 公立保育所に付いていた国の補

**質疑** 旧赤池町時代に水道企業団に加入して20年近くが経過している。未だ川西の方では良い水が供給されていない。どうなっているのか。

**答弁** 県の計画では、平成30年4月1日から水の供給が出来る。

**意見** 北部九州災害から5ヶ月経過した今でも1000人近くの人が仮設住宅での生活を余儀なくされている。災害はどこでどうして起るかわからない。ダム・池堤などに専門的な点検を入れ、災害を防ぐ備えが必要だと思つ。現在、公共施設の統廃合はどこまで進んでいるのかお聞きする。

**答弁** 現在、保育所の統廃合に取り組



▲審議風景

## 審査結果

当委員会に付託された議案を慎重に審議した結果、すべて可決、採択しました。

組合議会の中で検討する。

**質疑** 福智町議会だより 議会の窓 v0.1-41

助金が、本年度に入つてから廃止された。この補助金を保育所の入件費に充当していたため、止むなく一般財源に組替えさせていただいた。

**意見** この570万円は、単費なしの全額国の補助金で対応することを議会承認を得ている。問題があるのでないか。単費を出す必要性は事前に説明すべきではないかと思つ。

**質疑** 東部環境衛生施設組合の議会報告で、大任町に事務委託をしている施設の建設に係る入札状況の報告を町長がしたが、この発言は組合議会の報告ではないのではないか。

んでいる。中央保育所は、選定委員会の中で新しい移譲先が決定している。また、神崎保育所は、民間移譲に向けての保護者説明会に入つている。

**質疑** 東部環境衛生施設組合の議会報告で、大任町に事務委託をしている施設の建設に係る入札状況の報告を町長がしたが、この発言は組合議会の報告ではないのではないか。



協議をし、次年度の講師を決めているが、基本的には、町内の方を優先したいと思っている。



木戸 勝正議員

## 高齢者大学の講師選任について

高齢者大学の講師選任はどのようにしているのか。

**答 教育長**

高齢者大学の講師の選任については、町内の文化連盟に入している団体の指導者に依頼している。また、講座の内容によっては、受講生からの希望により、その方に依頼する場合を探してはどうか。



講師に問題があれば、反省会の中で受講生と

その業務内容はどのようになっているのか、お尋ねする。

**答 教育長**

子ども生きる力を育むための地域活動や社会教育全般における業務にたずさわるなど、広く社会貢献のための活動をしている。

導員はどこに配置しているのか。また、任期はどうなっているのか。

**答 教育長**

導員の配置は、毎年考慮はしている。ただし、地域活動指導員は、県の補助を受けているため、県と協議しながら検討していきたい。



尾崎さつき議員

## トライアルについて

トライアルができたことで雇用が生まれたと思うが、そこでは、どうだけの方が働き、福智町の方はどういろいろいるのか。

**答 町長**

今後の福智町の活性化のために企業誘致が必要と思うが、トライアルの場合、交通手段として福祉バスを利用して買い物が終つても次のバスが来物が終つても次のバスが来る。

**答 町長**

通行の妨げにならぬ一つの対策として、バス停に椅子を設置するという対策を講じたいと思う。

**答 町長**

直ぐ対応するとなると難しいと思うが、一つの対策として、バス停に椅子を設置するという対策を講じたいと思う。

**答 町長**

今までにかなりの時間があるため困っている人もいる。何か対策を考える必要があるのではないか。

**答 町長**

福智バスの運行については、いろんな意見が寄せられている。トライアルはオープンして間もないのでもう少し様子を見させていただき、しっかりと調査したうえで、必要に応じ対策を講じたいと思う。

9

## 給食費について

これまでにかなりの時間があるため困っている人もいる。何か対策を考える必要があるのではないか。

**答 町長**

職員が徴収するので滞納額は合併前も合わせて約5080万円。滞納者は督促状を出すのはもちろんだが、職員が家庭を訪問するなどの徴収もしている。

**答 町長**

職員が徴収するので滞納額は合併前も合わせて約5080万円。滞納者は督促状を出すのはもちろんだが、職員が家庭を訪問するなどの徴収もしている。

**答 教育長**

いのなら検討したい。

## 給食費について

これまでにかなりの時間があるため困っている人もいる。何か対策を考える必要があるのではないか。

**答 町長**

職員が徴収するので滞納額は合併前も合わせて約5080万円。滞納者は督促状を出すのはもちろんだが、職員が家庭を訪問するなどの徴収もしている。

**答 町長**

職員が徴収するので滞納額は合併前も合わせて約5080万円。滞納者は督促状を出すのはもちろんだが、職員が家庭を訪問するなどの徴収もしている。

**答 教育長**

いのなら検討したい。

## 長期不在の部屋の対応について

大変苦労しているが、栄養等のバランスには問題ない。

**答 町長**

いろいろな問題を考え、併せ、人口減少対策や子育て支援対策として給食の無料化を進めてはどうか。

**答 町長**

財政上の問題があるため、給食費の無料化は考えていない。

大変苦労しているが、栄養等のバランスには問題ない。

**答 教育長**

いろいろな問題を考え併せ、人口減少対策や子育て支援対策として給食の無料化を進めてはどうか。

**答 教育長**

大変苦労しているが、栄養等のバランスには問題ない。

**答 町長**

いろいろな問題を考え併せ、人口減少対策や子育て支援対策として給食の無料化を進めてはどうか。





大会  
報告

# 田川地区 暴力団等追放総決起大会

平成29年11月14日

安全で安心して暮らせるまち田川の実現を目指して  
住民の団結パワーで 暴力団等追放！

11月14日、田川青少年文化ホールで「田川地区暴力団等追放総決起大会」が開催され、田川地区の近隣市町村をはじめ関係機関や団体から400人が集結、本町議会からも多数の議員が参加しました。

これからも、警察、行政、事業者、地域住民は、一致団結して暴力団排除活動に取り組み「安全で安心して暮らせるまち田川」の実現に向けてまい進するという暴力団追放宣言を公立学校法人 福岡県立大学 学生自治会代表者が行ない、地域の連携を深め、暴力団を社会から排除する決意をあらためて確認しました。

また、大会の最後には、参加者全員による「暴力団を利用しないぞ」「暴力団を恐れないぞ」「暴力団に金を出さないぞ」「暴力団と交際しないぞ」など、暴力団追放シュプレヒコールを挙げ、暴力団排除の機運を盛り上げました。



## 表紙の紹介

### 足利尊氏ゆかりの古刹「興国寺」

福智町の上野地区にある「興国寺」は、南北朝時代、臨済宗の高僧である元の国に名を馳せ、天目山の名僧・中峰明本禅師の法を継ぎ、その三哲のひとりに数えられている無隱元晦禅師が晩年、故郷の豊前に戻り、現在の地で開山した歴史ある寺院。後に、足利尊氏が後醍醐天皇との抗争に敗れて九州に逃れていた際、この寺に匿われて再起し、霸者となつた出発点とも言えることから、室町幕府の発足後、全国66ヶ所に建立させた安国寺の随一として指定したことでも知られています。また、安国寺の多くは交通の要衝地にあり、幕府の前進的な拠点として軍略上の一面が強いことから、興国寺もまた、三方を山に囲まれ、城郭の配置がなされています。

境内には、尊氏が身を隠したとされる洞穴や「尊氏の守り本尊」との説もある寺宝の千手観音像、県指定文化財の無隱元晦坐像があります。また、興国寺文書には細川幽斎、小笠原忠真の詠歌が残されています。

なお、旧赤池町出身の童謡作曲家 河村光陽は、この寺を思い浮かべ「山寺」を作曲したと言われています。



観音堂



開山堂

学校を卒業し、新社会人としてスタートする時期となりました。私が最近読んだ本に、「揺れない心」があります。この本は、生きていて心が揺れていらない心はない。という内容でした。生きていく上で、全く動かず変わることのない心があれば、これは異常です。大切なことは、どんな揺れ方をするか、どんな変化をするかではないでしょうか。例えば、大木のように、風で枝葉が揺れても太い幹は微動だにしない。揺れない心とはそういうことだと思いません。いい生き方をしている人は、変化に応じたしなやかな強さ、迷いや焦りのない安定感があります。信念のような固いものではなく、もっと柔らかくて変化に自在に対応できるような軸のようなものですね。心を揺らすまいと思つても肝心な軸がなければ心はブレます。社会に出るということは大変です。小さな変化に身を任せながらも、軸はブレない。そんな気持ちを大切にして、これらの仕事や生活に生かして欲しいと願います。

堀江  
政洋

後編集